





Se permite la reproducción total o parcial de los datos o gráficos de esta publicación, citando su procedencia.

INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LA FRESA. CAMPAÑA 2011/12

SEMANAS 13 y 14 (del 26 de marzo al 8 de abril)¹

Con el 50% de la producción de fresa ya recogida, la campaña se puede calificar de muy buena hasta el momento, tanto por volumen de producción, como por calidad obtenida. La evolución de los precios percibidos por el agricultor en esta campaña también se considera satisfactoria, tanto por los niveles alcanzados como por la uniformidad presentada.

INCIDENCIAS

Durante el periodo comprendido entre el 6 y el 26 de abril Freshuelva llevará a cabo en Alemania una campaña de promoción de la fresa de Huelva, utilizando vallas publicitarias en 4 importantes ciudades (Berlín, Frankfurt, Munich y Leipzig) y a través de una revista dirigida al público femenino.

MERCADOS EN ORIGEN

El volumen acumulado de fresa recolectado hasta la semana 14 se encuentra cercano al 50% de la producción total esperada, según las empresas consultadas. Hasta el 31 de marzo la campaña puede calificarse de muy buena, tanto por nivel de producción, a lo que ha ayudado la mayor implantación de variedades tempranas, como por buena calidad gracias a las suaves condiciones climatológicas de este invierno. Sin embargo, a principios de abril la campaña se ha visto expuesta a cambios climatológicos que han caracterizado una Semana Santa con bajas temperaturas y lluvia. Estos cambios han frenado el ritmo de recolección, produciéndose una merma en la producción, y en algunos casos el ambiente húmedo también ha podido afectar a la calidad.

En relación a los precios, hasta ahora la campaña está siendo valorada positivamente por las comercializadoras consultadas, al ser calificados éstos de buenos y uniformes. El precio percibido por el agricultor por la fresa en la semana 13 se situó dentro del rango 1,3 − 1,5 €/kg, siendo 1,37 €/kg el precio más frecuente según fuentes consultadas. Posteriormente, en la semana 14 el rango de precios se movió a la baja entre los 0,9 y 1,3 €/kg.

Tabla 1 Precios percibidos por el agricultor (€/kg)

	Campaña 2010/11			Campaña 2011/12		
	Semana 12	Semana 13	Semana 14	Semana 12	Semana 13	Semana 14
Precio	1,36	0,90	0,93	1,35	1,37	0,9-1,3

Fuente: Observatorio de Precios y Mercados de la Consejería de Agricultura y Pesca (precios de la campaña 2010/11). Consultas al sector (precios estimados de la campaña 2011/12).

¹ El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2011/2012, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.





Se permite la reproducción total o parcial de los datos o gráficos de esta publicación, citando su procedencia.

El descenso de la producción en la última semana está contribuyendo a evitar una caída del precio en origen. En Semana Santa el cierre del comercio en días festivos suele provocar una acumulación de fruta que induce la bajada de los precios, por lo que en los próximos días habrá que evaluar la posible bondad de dicho descenso productivo sobre los precios.

MERCADOS EN DESTINO

En el mercado nacional el precio de la fresa de origen Huelva en los principales minoristas de la distribución moderna nacional² ha oscilado entre los 2,30 y los 2,65 euros por kilo.

En la semana 14 la cotización en el mercado nacional de Mercamadrid giró en torno a 1,88 €/kg. En esta última semana el cierre de los comercios en los días festivos de Semana Santa en los mercados europeos está dificultando la salida de nuevas partidas de fresa, por lo que el nivel de las ventas a los mercados europeos asciende a un 85% de la capacidad exportadora máxima semanal, algo menos de lo que se esperaba en esta fecha a la vista de la evolución de la campaña.

En los mercados de Francia la cotización de las últimas dos semanas para la fresa originaria de España se sitúa en 2,6 €/kg en el mercado de París para la presentación en barquetas de 250 gramos. Para la presentación de barquetas de 500 gramos las cotizaciones van desde los 2,1 €/kg del mercado de Perpignan a los 3,0 €/kg del mercado de Toulouse.

En los mercados mayoristas alemanes el precio de la fresa española osciló desde los 2,9 €/kg del mercado de Hamburgo hasta 3,3 €/kg del mercado de Frankfurt.

La cotización de la fresa originaria de Huelva en el mercado de Londres se mantuvo en la semana 13 en 2,87 €/kg y en la semana 14 remontó hasta los 3,37 €/kg.

Seguimiento de campaña 2011/2012. Fresa.

² Consultas on-line a tres minoristas de la distribución moderna nacional (supermercados e hipermercados).